
                                                                 ATA Nº 022/2016

Aos 19 (dezenove) dias do mês de outubro de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas

e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença

de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente José Flávio Wil-

gen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 020/2016.

Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi  aprovada

por unanimidade. Após foi apreciada a Ata Nº 021/2016. Os vereadores receberam a Ata com antece-

dência, com consequente leitura e análise, foi aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram

lidas correspondências recebidas no período de 06 à 19 de outubro de 2016, merecendo destaque: o

ofício do Ministério  da Educação informando a liberação de recursos  financeiros  no valor  de  R$

20.000,00 (vinte mil reais) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de De-

senvolvimento da Educação, o  ofício da Prefeitura Municipal de Cruzeiro do Sul juntamente com a

Junta de Serviço Militar 164 convidando os vereadores para participar da cerimônia de Juramento a

Bandeira e entrega de Certificado de Dispensa de Incorporação da classe 1998 e anteriores que ainda

estão em débito, a se realiza no dia 28 de outubro de 2016, às 09 horas, no Parque Poliesportivo, o ofí-

cio dos organizadores do livro “Cruzeiro do Sul em fotos” sugerindo que os livros sejam doados para

as bibliotecas dos educandários cruzeirenses e não doados para estudantes. ORDEM DO DIA: O Pro-

jeto de Lei Nº 038-04/2016 do Poder Executivo que AUTORIZA A UTILIZAÇÃO DE RECURSOS

FINANCEIROS DEPOSITADOS NA CONTA DO PODER LEGISLATIVO PARA PAGAMEN-

TO DE DESPESAS DO CONVÊNIO FIRMADO COM O HOSPITAL SÃO GABRIEL ARCAN-

JO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIOS, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei

Nº 040-04/2016 do Poder Executivo que QUE DISPÕE SOBRE A GESTÃO DEMOCRÁTICA DO

ENSINO PÚBLICO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL/RS E DÁ OUTRAS PROVIDÊN-

CIAS, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 041-04/2016 do Poder Executivo

que CRIA CARGO DE ENFERMEIRO ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei

Nº 042-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE FARMACÊUTICO, ficará retido para

mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 043-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO

CATEGORIA FUNCIONAL E CARGOS DE PROVIMENTO EFETIVO NO QUADRO DE

SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficará retido para mais análi-

ses e estudos. O Projeto de Lei Nº 044-04/2016 do Poder Executivo que AUTORIZA A ABERTURA

DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em votação o projeto foi



aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 10/2016 do Poder Legislativo que DENOMINA

LOGRADOURO PÚBLICO, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. Durante a ses-

são, o filho do falecido Alfredo Marmitt falou em nome de toda a família agradecendo a homenagem.

EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS

saudou o presidente da mesa e demais componentes, colegas vereadores, presidentes de partidos pre-

sentes, pessoas que assistem, ao vereador eleito Tadá, coordenador da campanha do PSDB, e a família

Marmitt aqui presentes, e aproveitou e desejou parabéns a família do senhor Alfredo Marmitt, e que foi

merecido e foi pouco dar o nome apenas para uma rua, pelo que ele fez pela comunidade, mas também

é um orgulho ter uma rua com este nome. O vereador reclamou que na última sexta-feira, em uma ten-

tativa de realizar visita ao parque de máquinas do Município, deparou-se com os portões chaveados, e,

ao questionar a funcionária responsável pela recepção, teria sido informado de que, por ordens dos

seus superiores, o Vereador estaria proibido de acessar este local. João, surpreso com o acontecido,

questiona o que pode haver nas dependências daquele local público e que um Vereador ou que a comu-

nidade não possa ver. Elogiou a atitude da Administração de Lajeado, que já iniciou a transição de fun-

cionários na primeira semana após a eleição, garantindo assim que seja realizado o melhor trabalho

possível, sem considerar os partidos políticos. “É a primeira vez na história do Município em que um

Vereador é barrado na porta de um órgão público, e esta situação é revoltante! ”, protestou. O Vereador

ainda apontou que tal atitude infringe a Lei, e pediu à Mesa Diretora que encaminhe Ofício à Adminis-

tração solicitando as devidas explicações quanto ao caso e autorizando o acesso ao parque de máquinas

aos Vereadores. Admitiu que não chamou a imprensa, pois é uma pessoa educada. Foi eleito pela co-

munidade como vereador, agora está exercendo e é fiscalizador do Município e tem este direito. Agra-

deceu e desejou boa noite. O vereador JAIR GUERINO KLEIN primeiramente saudou ao presidente, a

mesa, vereadores e vereadoras, ao vereador eleito o senhor Tadá, a família Marmitt, e todos presentes.

Deixou os sentimentos para a família do Senhor Arnaldo Leindeker, que foram como uma família, e

que foi uma grande perda para o Município. Saudou a nova dupla da majoritária e que tenham muita

sorte, e que a crise amenize, e que tudo fique melhor, bem como a todos os candidatos que concorre-

ram a algum cargo na última eleição municipal. Agradeceu aos colegas Vereadores pela aprovação do

seu Projeto de denominação de rua, relembrando que o homenageado Alfredo Marmitt foi um líder da

comunidade, e que a homenagem é muito merecida. Agradeceu, por fim, aos 330 votos que recebeu e a

todos os que lhe apoiaram durante a campanha e confiaram o seu voto. O vereador SÉRGIO LUÍS

BACKES saudou ao presidente da mesa, os demais componentes, vereadores e vereadoras, secretários,

Fabrine da imprensa, amigo de campanha e vereador eleito Leandro Olbermann, família Marmitt, su-



plente Kiro, Delírio, professor. Falou sobre o episódio do colega João no parque de máquinas, que fi-

cou sabendo em seu bar do acontecido por dois funcionários, mas não sabia que era verídico, e lamen-

tou pelo ocorrido e afirmou que em seu tempo como Secretário, sempre fez questão de ser convidativo

e manter as portas do parque sempre abertas para quem quisesse entrar. Criticou a atitude da Adminis-

tração, afirmando ainda que tem ciência de quem deu esta ordem. Falou, preocupado, sobre a situação

das chuvas: “é um momento difícil para quem tem que sair de casa, e espero que as chuvas cessem e

não ocorra mais nenhum temporal”.  O Vereador torce para que não ocorra nenhum dano à rede elétri-

ca, e pediu que Deus ilumine os cruzeirenses neste momento. Parabenizou o colega Jair pelo Projeto de

denominação de rua, pois segundo ele, a homenagem foi merecida. Sérgio espera agora que a placa in-

dicativa da rua seja instalada, e que o serviço seja bem feito. Comentou sobre o concurso para motoris-

ta do Município, reclamando que já não há demanda de trabalho para os 4 motoristas, que estão para-

dos, e questionou o porquê de o Município optar pela contratação de mais um funcionário para esta

função. “Cadê a economia? ”, questionou o Vereador. Divulgou que o campeonato de bocha, agora

com 4 equipes, realizará apenas um jogo por final de semana, para poder recuperar-se do ano corrido.

Desejou boa noite a todos.  O vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou o vereador João Pedro que

está ocupando a cadeira do presidente, a mesa diretora, assessor jurídico e secretários, colegas verea-

dores e vereadoras, imprensa, pessoas presentes, família Marmitt.  Falou sobre a aprovação do Projeto

de denominação de rua do colega Jair, reforçando pedido do também colega Tio Backes para que seja

instalada a placa indicativa da rua. Reclamou ainda que durante o último mandato já foram aprovados

vários Projetos de denominação de rua, porém nenhuma placa foi instalada. “Quem sabe até o fim do

mandato eles consigam instalar essas placas”, pediu o Vereador. Relembrou reportagens publicadas em

dois jornais da região semanas atrás, nas quais constava depoimento da administradora do hospital de-

clarando que a situação financeira da entidade está estável, estranhando a atitude da Administração de

reivindicar mais verbas para a instituição. “Pode ser que usem o dinheiro que iria para a saúde para fe-

char as contas do final do ano”, suspeita Zé Wilgen. Disse à população que sempre aprovará o repasse

de verbas quando forem direcionadas diretamente à saúde, mas que no momento o setor encontra-se

estável. Pediu ao Executivo que continue a fazer o seu trabalho no período que conclui o mandato, que

continue o tráfego de caminhões e que procurem fazer uma boa Administração nesse tempo que ainda

resta. “Agora não adianta querer correr atrás do tempo perdido”, declarou Zé. Registrou reclamações

de que estão faltando remédios no posto de saúde do Município, pedindo que olhem pela população e

não deixem faltar os medicamentos, que são essenciais para o bem estar de muitos munícipes. Alertou

também a próxima Administração para que trabalhe com prioridades para a saúde, agricultura, educa-



ção e segurança, pois os setores merecem muita atenção. “Tenho certeza que o Lairton e o João farão

um excelente trabalho”, complementou. Desejou boa noite para todos. Nada mais havendo a tratar, o

Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a

realizar-se no dia 09 de novembro de 2016, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e

trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-

RS, AOS 19 DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE 2016.

   JOÃO PEDRO NONNENMACHER                                JOSÉ FLÁVIO WILGEN

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereadores


